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« Tonnerre en novembre fait prospérer le blé, et remplit le grenier » (Dicton) 
 

Editorial 
Nous approchons à petits pas du 

N° 10 du Petit Poinçonnais ! Que la 
lecture de ce N°8, qui clôturera 
sans doute l’année 2012 vous 
procure un petit moment du plaisir 
simple de participer ainsi à la vie du 

village.  
Pour être sûrs de la parution 

d’autres numéros, il nous est venu à 
l’idée la suggestion suivante : vous 
êtes témoin ou participant(e) d’un 
évènement au village, faites nous 
signe ! Que nous puissions en rendre 

compte au bénéfice de tous les 
habitants.  

Par exemple, c’est parce que l’un 
d’entre nous « passait par là » que 
vous pourrez lire ci-dessous un 
petit article sur l’abattage de 
quelques marronniers de la place 
Dechaud.  

Ou bien, c’est parce que nous 
sommes allés rechercher les 
informations « à la source » (c’est le 
cas de le dire !), c'est-à-dire auprès 
de la mairie,  que nous sommes en 
mesure de vous donner des 
nouvelles du problème actuel de 
fourniture de l’eau potable. Mais 

nous ne sommes pas toujours 
disponibles et chacun(e) peut 
prendre une telle initiative. Il n’y a 
pas obligation d’écrire l’article 
(encore que certains s’y sont mis !). 
Nous pouvons apporter cette 
contribution, si nécessaire. Il suffit 
de signaler ou de prendre 

connaissance de l’évènement et 
éventuellement faire une ou deux 
photos. Nous collaborerons pour 
rédiger. 

Qu’en pensez-vous ? 
Nous en reparlons à l’AG de 

l’amicale en janvier ? En attendant, 

bonne fin d’année à toutes et à tous. 
J-L Phélut-Ribéry 

 
 

Un artiste parmi nous 
(suite et fin de l’interview de Jonathan 
Claxton, « notre » artiste de la ruelle 

Mignard) 

« Y a-t'il une différence entre la 

peinture d'un paysage et un vin qui 
révèle le terroir ? Mon oeuvre (travail?) 
ressemble à ce paradoxe. Tous deux 
sont l'expression du paysage et donne 
des informations de méthodes, de 
techniques, aussi bien que des éléments 
de compréhension des gens impliqués. 
Les deux ont besoin d'être interprétés.  

 
Je suis un artiste et je travaille 

souvent avec des gens qui pensent 
qu'ils ne sont pas des artistes parce 
qu'ils ne peignent pas! Je crois que 
«l'art» est l'esprit de l'homme, «l'art» 
est tout ce qui réunit esprit et 

intégrité pour créer ou découvrir de 
nouvelles compréhensions. Je travaille 
avec des gens de toutes sortes (je n'ai 

encore jamais travaillé avec un 
vigneron mais j'espère en avoir 
l'opportunité, j'ai encore du 
temps devant moi !). L'art est 

tellement important, il est 
partout, dans tout. L'art n'est 
pas une solution mais une 
question. Il nous offre 
continuellement une autre 
perspective de la vie qui nous 
donne une plus grande vision. » 
Jonathan Claxton, traduit par Claudine 

Phélut-Ribéry 
 

Le voyage des aînés 
En route pour Savigny les Beaunes 

Cinquante deux voyageurs, 
dont certains habitant les 
villages voisins, ont participé à 
cette sortie, par une superbe 

journée de septembre. On voit 
bien sur la photo que tous les 
présents ne sont pas 
« anciens » ! C’est que l’amicale 
ouvre ce voyage à tous et 
certains de ses membres 
(jeunes !), accompagnent les 
voyageurs plus âgés. 

La visite du château 
comprenait aussi celle d’un 
musée où sont exposés une 
importante collection de 
voitures de course et  motos 
anciennes ainsi que près d'une 
centaine d'avions de chasse et 
hélicoptères également anciens. 

 



 
 

Le repas a été pris sur place 
dans une salle du château, repas 
excellent accompagné de vin de la 
propriété. 

Ensuite, dans l’après-midi, 

(sieste possible dans le car !), 
direction MONTAGNY pour la visite 
de la cave ultra moderne  " LA 
VEUVE AMBAL" et dégustation de 
leur Crémant de Bourgogne. 

Encore une belle journée pour 
l’armoire à souvenirs.  

Guy Dechaud avec 
 la collaboration de J-L Phélut-Ribéry 

 
 

Un repas de voisinage 

bien ensoleillé 
Le premier dimanche de 

septembre est traditionnellement 
celui où tous les villageois sont 
invités par l’Amicale à partager un 
repas évidemment sympathique.  

Le mot partage ne fut pas un 
vain mot tant les entrées , apéros, 

les différents mets, les vins, les 
bons mots, les desserts, les pousse- 

 
Quelle tablée ! 

café, jusqu’aux facéties d’un certain 
Régis purent profiter à la trentaine 
de participants, au point qu’il fut 
difficile, dans l’après midi, de 
mobiliser du monde pour les jeux 
proposés par notre présidente ! 

 

La place Julien Déchaud 
change un peu de visage 

 
Les arbres, comme tous les 
organismes vivants, nous le savons 
bien, doivent un jour quitter le 
monde. Mais c’est parfois un crève-

cœur de forcer les choses. 

 

C’est pourtant ce qui a dû être fait 
pour quelques très anciens marronniers  
devant la place des fêtes.  

 
L’arrachage a nécessité de gros engins 

Ils étaient gravement malades, ce 
que montre d’ailleurs la coupe sur la 
photo ci-dessous et devenaient un 
danger pour nous tous lors d’une chute 

intempestive.  

 
La zone sombre est la zone atteinte 

Les marronniers ont été remplacés mi 
novembre par des tilleuls argentés. Le 
travail a été réalisé par l’Office 

National des forêts. 
Et il faut s’attendre à ce que 
l’opération soit renouvelée pour les 
encore « survivants ». 
Consolons nous en nous projetant vers 
l’avenir, lorsque la place aura trouvé un 
autre, mais sûrement agréable visage. 
 

Pas de chances, au pluriel ! 
Tous les Poinçonnais savent bien sûr 
que l’eau du robinet est impropre à la 

consommation habituelle depuis 
plusieurs semaines.  
Mais ce qu’ils savent peut-être moins, 
c’est la succession d’ennuis qu’ont 
rencontré le conseil municipal et le 
service des eaux, malgré leur volonté 
de remédier au plus vite à  ce 
dysfonctionnement constaté  lors d’un 

contrôle de qualité. 
La vétusté des installations a d’abord 
imposé de changer le système. Hélas, le 
nouveau, avec compteur ne fonctionnait 
pas correctement ! 
Celui-ci remplacé, ne voilà-t-il pas que 
l’on constate des fuites allant jusqu’à  

une quinzaine de m3/jour ! 
Il a fallu trouver le lieu des 
fuites, ce qui prend du temps 

car on ne pouvait pas défoncer 
toute la chaussée ! Des testeurs 
acoustiques, manipulés par un 
spécialiste, ont permis de 
repérer et réparer la fuite 
principale. 

Mais les ennuis ne se sont pas 
arrêtés là ! 
Le « javellisateur », lui aussi 
remplacé, s’est avéré inadapté 

pour doser correctement l’eau 
distribué. Il a donc fallu le 
changer et prendre le temps 
d’évaluer son fonctionnement, 
ce qui est en cours. 
Selon Mrs Gérard et Paquot, qui 
nous ont volontiers livré ces 

informations, les choses 
devraient rentrer dans l’ordre 
bientôt…sans nouvelle mauvaise 
surprise ! 
En tout cas, tout est fait pour 
que Poinçon Lès Larrey conserve 
ainsi son autonomie avec « son » 
eau de source et « sa » 

distribution interne, gage aussi 
d’un coût et donc d’un tarif bon 
marché. Nous sommes un des 
rares villages en France dans 
cette enviable situation. 

J-L Phélut-Ribéry 

 

 

Rappel : 

 
Ne pas hésiter à nous demander une 
version informatique du journal si 
vous souhaitez l’envoyer à des amis, 

de la famille ou d’anciens habitants 
de Poinçon. Il suffit de fournir 
votre adresse mail à J-L Phélut-
Ribéry. 

 
Mail : lalpheribelu@wanadoo.fr 
Tél : 03/80/81/57/36 
 



 

 


